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济南的“脸面”岂能成监管死角
□董从哲

【老董直言】

#广场变夜市#

@文昌独侠：晚上陪
妻子孩子去广场走走，
不去不知道，一去真吓
一跳。这哪是广场啊，简
直 就 是 一 活 脱 脱 的 夜
市，吃的，玩的，穿的应
有尽有，而本来面积就
不大的广场只剩下不大
的场地让市民们休闲娱
乐。夜市是一个城市经
济繁荣的一种体现，但
这种占用广场的经营方
式实在不妥。

#太浪费电了#

@刘曰章：早晨去公
园锻炼身体，看到公园
里的灯，一直亮着。见到
巡逻的保安，我问了问
是啥原因，原来是管电
灯的电工来得比较晚，
只能等电工来后才能关
闭。现在的天四点多就
亮，到我离开时约七点
钟，还不知电工何时能
来？真是太浪费电了。

#侵占绿地#

@泉城九九：一些开
放式小区的公共绿地多
被私人占有，有的用钢
筋焊起“悬空停车场”，
有的小草被铲除种上了
黄瓜、辣椒、西红柿，更
有甚者盖起了小房，俨
然成了自家小院。公共
绿地本来应该是人们共
同享有的绿色财富，为
了自己方便而侵占他人
的利益，这种不道德的
行为应该予以制止。

#省油钱#

@爱不释手 2002：打
出租车去办事情，坐在
出租车上，汗直冒，当天
预报高温是 34 摄氏度。
可司机没有开空调，他
的脸上也有汗珠，我便
问 司 机 为 什 么 不 开 空
调，他答道：活不好干，
省点油钱！不知出租车
在大热天不开空调是否
合适，有没有硬性规定？
况且，热天主动开空调
也便于揽活。

齐鲁晚报 V
http://weibo.com/qlwb

不要小看一瓶水的等待
□张慧

前几天，外地朋友一家来济南游
玩。我带着他们去泉城广场和黑虎泉
游玩。在泉城广场被美丽的喷泉吸
引，赞美让我心里美滋滋的。接着我
又带着他们去黑虎泉，一路的泉水，
让朋友心旷神怡，赞叹“济南泉水赛
江南”。朋友看到济南市民大桶小桶
的在泉边接水，呈现出那种羡慕嫉妒
恨的神情。由于没有桶，他们只好用
矿泉水瓶子过去接水品尝。在接水队
伍中，朋友等了很长时间，最后我跟
一个人说了说才帮忙给接了一瓶子。
看得出朋友心里不舒服，我一时也不
知说什么好。

美丽的景色，甘甜的泉水，被
那些接了一桶又一桶的市民影响
了。泉水是我们泉城的魂，是我们
城市的特色，每一位热情好客的泉
城人理应爱护宣传它。外地人拿着

一个矿泉水瓶子，我们第一意识应
先放下手中的桶，把游人的瓶子灌
满，泉水在游人嘴里也将变得更清
冽、甘甜。得天独厚的优势，可能就
毁于一些小细节，心情不好，便无
暇游览。礼让，是最起码的礼节，泉
城人的好客也非常出名，也是我们
的传统，但就是一小部分人的表
现，可能影响一个城市的形象。一
瓶水，可以让我们的城市更美丽；
一瓶水，也会让我们的城市变得不
那么可爱；貌似不经意的小事，其
实给泉城抹了黑。

建设美丽泉城不是我们喊的空
口号,市民的一举一动直接影响着目
标的实现。不要小看一瓶水的等待，
第一时间让游人品尝，才是最清凉
的，最甘甜的，我们的泉城才能更加
扬名，才能纳更多客，才能更加文明。

治堵，办法总比困难多
□吕允山

日前，送女儿返校，打车去济
南长途汽车总站，由于时间较紧，
一上高架车速明显快了许多。司
机师傅说，原来可不敢开这么快，
自从道路提速以后，济南的交通
明显顺畅了许多，从燕山立交桥
仅用了 13 分钟就到达了目的地，
总算没耽误车次。

笔者从司机的话语里可以听
得出，他们对提速的效果是满意
的，速度快了，出租车的效益就会
有所提高；速度快了，人们出行办
事的效率也会提高；速度快了道
路通行率高了，拥堵现象就会大
幅降低。据报道，自 6 月 1 日济南
市 384 条道路调高最高时速标准
以来，三天的报堵电话比往常减
少了 20% ，这效果是明摆着的好
啊！

有句俗话说：“只要精神不滑
坡，办法总比困难多。”随着人们
生活水平的提高，汽车保有量急
剧增加，道路拥堵、停车困难成了
困扰全国各大城市的老大难问
题。济南交警从“为百姓服务，替
政府解忧”的高度，积极调研、科
学规划，推出了一项项行之有效
的缓解交通拥堵的措施。比如，在
交通要道实行“绿波带”，及时调
整提高主要道路的最高时速标准
等等，都取得了良好的效果，有效
地提高了道路的利用率，缓解了
交通拥堵现象的发生。

有关部门只要怀着一颗为人
民服务的热心，面对困难不退缩，
面对问题不推诿，积极出主意想
办法，实践证明，工作就一定能够
做好，让群众满意。

【泉城快评】

火车站、飞机场的管理状况是
济南的“脸面”，是外地人进入城市
的第一眼，也是给他们第一印象的
一个窗口。济南的火车站是什么样
子，很多本地人最有发言权了。晚
报的记者就在近日做了几天的暗
访，饭店宰客、的士拒载和环境乱
象让人不禁产生一个大大的疑问：
这些管理顽疾真的没有治了吗？

即使是享用贵宾通道的高层
官员们，也不可能蒙着眼睛捂着耳
朵进出火车站吧。广场里面和周
边，一家家的大小餐馆，连个名号
也没有，更不用提很多餐馆的食品
卫生许可证和营业执照了。一些租
来店面就开张做餐饮的人，根本不

靠饭食的美味或者可靠的信誉来
招揽回头客，他们也知道火车站这
里不用指望回头客，旅客们都是来
去匆匆的过客，来一个宰一个也能
让他们赚不少黑心的钱。旅客被宰
后，由于大多数人急着赶车，往往
耗不起投诉的时间成本，也只能吃
亏上当认宰了事，少有和他们较真
的。即使有一些旅客有时间和他们
的宰客行为较真一把，可是那些店
面连个名字也没有，估计投诉也不
好去查是哪一家。

广场上乱糟糟的环境与平时
松散的管理有关，那些小卖部使用
喇叭揽客，很多无关人员在广场上
溜达，拉客人住宿或者兜售物品，

这些吃火车站的无关人员，没有人
去管，他们三三两两见缝插针拉住
客人做生意，很影响济南的形象。

当然，“广场管委会是个企业
内部的单位，没有执法权”，但是这
些都不是广场周边餐饮店、小卖部
坑人宰客继续存在的理由。食品药
品监督、工商、治安、广场管委会等
部门有义务联合加强监管，严格取
缔这些无照无证经营的餐饮单位，
规范好车站广场和周边的经营秩
序。

具体到那些容易产生宰客行
为的大小餐饮店，职能部门应该在
他们证照齐全之后，规范其经营行
为，各项餐饮服务都要明码标价，

在每家店门口醒目公示经营者姓
名和举报电话，成立应急管理队
伍，凡是出现服务纠纷的，或者旅
客有投诉的，立即到场处理。一家
店面若是出现多次纠纷或者投诉，
应该清理出车站周围。另外还要全
面整合火车站附近的经营资源，引
进大的名牌餐饮经营机构，逐步用
良好的品牌服务代替无序经营的
店面，真正让车站周边的市场环境
亮丽起来。

十艺节举办在即，借此机会，
济南市的火车站和飞机场的秩序
都该好好整理，作为省会城市，不
能再给人一个大县城的混乱印象
了。

【泉边说事】

以“考试”推动美丽泉城建设令人服气
□甘泉

近日，在济南市召开的建设美
丽泉城领导小组调度会议上，市委
副书记、市长杨鲁豫直陈目前建设
美丽泉城的“五大难”，即征地拆迁
难、资金筹措难、南控北跨难、土地
指标争取难、统筹协调难，但机遇
大于挑战。他表示，美丽泉城建设
将实行“半年一小考，一年一大
考”，以督促各指挥部真抓实干，亮
出真功夫。愚以为，开弓没有回头
箭，杨鲁豫市长所言貌似严厉却充
满无限期待。

首先，建设美丽泉城与加快科
学发展犹如车之两轮，都是市委市
政府向市民发出的庄严承诺。目前

该项工作虽然存在不少困难和矛
盾，正如杨市长所指出的机遇大于
挑战，机遇稍纵即逝且平等对人，
关键看能否真正抓住。而相对于存
在的困难与挑战不同，成绩不讲跑
不了，问题不讲不得了，倘若对美
丽泉城建设存在的“五大难”不能
做到心中有数，工作就不可能有的
放矢，突出重点和分清轻重缓急。
市领导直言不讳亮出工作推进过
程中的困难，这样做尽管让人听起
来有些难以接受，但总比造成工作
滞后甚至辜负市民期待的表扬要
好得多。

其次，万事开头难，是知难而进，

还是遇事叫苦连天，结果会大不一
样。在当下美丽泉城的建设过程中，
肯定不可能一帆风顺，除了“五大难”
以外，还会遇到这样那样的矛盾，杨
市长直陈存在的难题，某种程度上是
告诫各级美丽泉城建设既不是一日
之功，但也并非不能破题，旨在提醒
各指挥部都要紧盯存在困难的原因，
问题的症结对症下药，以加快工作的
推进速度。

第三，“半年一小考，一年一大
考”等只是手段，通过考的办法达到
实现美丽泉城建设的目标才是目
的。行动是无声的回答，榜样的力量
更是无穷的，建设美丽泉城并不在

说得如何，而关键在做。杨市长指出
的上半年的现场观摩会，主要看项
目看成果，这十分明显是提倡用事
实和成果来说话，群众的眼睛是雪
亮的，“吃饭穿衣量家当”，是骡子是
马拉出来遛遛，用这种方式推进美
丽泉城建设最公平也最公正，这样
的考核也往往最让人服气。

在美丽泉城建设的大幕拉开
之后，杨市长总结出“五大难”，其
用意在于引导大家战略上藐视困
难，战术上重视困难，同时推出强
化问责机制，跟进考核任务落实情
况，以激励大家开动脑筋，加快美
丽泉城建设的进度。
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